

# DEFENSOR DE ALBACETE

Periódico independiente

DIARIO DE LA TARDE

Oficinas: Mayor, 47

Año XXVIII.-Número 7.033

Director-propietario: ELISEO RUIZ

Dirjase la correspondencia al Apartado de Correos número 19

Miércoles 18 de Febrero de 1925

DE PALPITANTE INTERES NACIONAL

## ANTIQUOS PROCEDIMIENTOS

Los trámites oficiales siguen su curso en tema tan interesante como la legislación sobre el Cooperativismo español, y ya el lector sospechará que cuando este cronista habla de «trámites oficiales» lo hace con cierto dejo de amargura. ¡Estamos en España tan cansados de estas tramitaciones!

Es interesantísimo el tema, porque la Cooperación es la maravillosa herramienta que trabaja y moldea los grandes pueblos modernos, y nos dá francamente miedo ver esa mágica herramienta entre manos burocráticas.

En el Ministerio del Trabajo se ha reunido bajo la presidencia del señor Aunós, la Comisión que ha de redactar el anteproyecto de Ley que ha de regir la vida de los Cooperativos, asistiendo los señores Gómez Caro, como Subdirector de Trabajo y Acción social; Meéndez, en representación de la Cooperativa del Ministerio de la Guerra; Sarrategui, por la Caja de Crédito Marítimo; Ventosa y Roig, por la Federación de Cooperativas de Cataluña; López Muñoz, por el Instituto Nacional de Previsión; Gascón, como asesor del Consejo de Trabajo; Juárez Mafeito, como perteneciente a la Dirección de Comercio; Junoy, por la representación patronal, y Lucio Martínez, por los obreros, no pudiendo asistir los señores Saugro, que representa a la Redacción de Cooperativas de Funcionarios, y Torrejón, en nombre de la Junta de repoblación y colonización interior.

Se acordó abrir una información pública por un plazo de 20 días; los informes se enviaron por escrito durante ese tiempo, plazo que termina el próximo día 25 y una información oral durante los días 19, 20 y 21, a las cuatro de la tarde.

Y se nombró la ponencia que ha de proceder al estudio de las informaciones y a redactar el anteproyecto que sirva de base para que la Comisión discuta. Fueron elegidos los señores Saugro, Gascón y Lucio Martínez, y como Secretario con iguales derechos el señor Suarez Mafeito.

Muy bien nos parece todo esto: se trabaja, se organiza, se perfecciona la máquina gubernamental.

Pero acaso esta Comisión y sobre todo esta ponencia, está compuesta para fines tan trascendentales?

Todas estas personalidades que la integran merecen todos, absolutamente todos nuestros respetos; sus nombres son los de hombres respetabilísimos animados indudablemente de los mejores deseos; pero no nos parecen mal estos nombres, sino los cargos en ellos vinculados, la representación que sportan a tan ruda labor.

Véase que efectivamente la comisión esta formada, prescindiendo de nombres, por las siguientes representaciones:

Preside el Subsecretario y además figuran el Subdirector de Trabajo y Acción Social, un representante del Instituto Nacional de Previsión, un asesor del Consejo de Trabajo, un representante de la Dirección de Comercio, la representación patronal, la Junta de Colonización y Repoblación interior, tres cooperativas oficiales, o semi-oficiales, de militares marinos y funcionarios, la Federa-

ración de Cooperativas de Cataluña y un solo obrero.

Este pleito interesante de reconstrucción nacional ha sido plenamente entregado en manos de la burocracia, de esta burocracia que nos dá tanto miedo, porque siempre ha sido estéril.

Y estos son los procedimientos de la antigua política que tan fatales resultados han dado en España.

¿Puede mentirse que el señor Aunós, hombre moderno que ha enfocado otros puntos con extraordinario acierto, se haya equivocado en este.

Otra cosa hubiese sido si la Comisión que ha de redactar el anteproyecto de Ley hubiese estado constituido por cooperativistas de los muchos que hay en España, viviendo intensamente la vida de la Cooperación, sintiendo las necesidades, no de oídas, sino por la lucha cotidiana representantes genuinos de las aspiraciones de la Cooperación española conocedores del problema como quien con él se debate de un modo continuo día tras día.

Esto hubiese sido trabajar a la moderna y dar vida a esa maravillosa herramienta de la Cooperación que forja y moldea los grandes pueblos modernos.

Pero se quiere que nos libremos funcionarios a la tramitación de expedientes.

Temblamos, porque estos son, como hemos dicho, y repetimos para que todos lo oigan, los procedimientos antiguos que tanto daño nos han hecho.

P. HALÓN DE URSUA  
Madrid, Febrero 25.

## Teatro Cervantes

En las secciones de hoy, por tarde y noche, se proyectará el siguiente programa cinematográfico:

La revista de actualidad «Manifestación y homenaje a los Reyes».

La película dramática en cinco partes, «Como engaña el corazón».

Una cinta cómica.

Para mañana se anuncia un interesante estreno, «Chiquilín, artista de Circo», película en cinco partes. Interpretada por el popular Jacque Coogan.

El viernes se proyectará la primera película de la colección «Elegancias», titulada «Como se hace un maniquí» dedicada a la señoras y señoritas.

## Casino Primitivo

Habiendo acordado esta Junta Directiva, a fin de contribuir el mayor esplendor de las fiestas de Carnaval, la presentación de una carroza y deseando que todos los días puedan cooperar a dar brillantez al festivo, la Junta ruega a los mismos pasen nota a la Secretaría del Centro de los nombres de sus hijas o hermanas que deseen asistir a la fiesta, ocupando la carroza de la Sociedad, y para que la Junta pueda hacer el oportuno acoplamiento de nombres y días, se ruega que dicha nota quede en poder del Conserje hasta el viernes 20 a las 12 de su mañana.

Albacete 17 de Febrero de 1925 — LA JUNTA.

FOLLETIN EN 4.ª PLANA

LAS DESHONRADAS  
por CAROLINA INVERNIZIO

Defensor de Albacete

es el diario de mayor circulación de la provincia.



LA EXPERIENCIA DEMUESTRA QUE  
LA SEÑORA  
**D.ª LORENZA PÉREZ MERO**  
ha fallecido esta mañana a las once, a los 80 años de edad  
R. I. P.

Su sobrina, doña Dolores González; sobrino político,  
don Angel Rodenas y demás familia,

Tienen el sentimiento de participar a sus amistades tan sensible  
pérdida y les ruegan la asistencia al entierro, que tendrá lugar  
mañana, a las diez y media, por lo que les quedarán reconocidos.  
Albacete 18 de Febrero de 1925.

El duelo se recibe y despide:  
Pablo Medina, 3.ª pral.

## Cartas a una novia

IX

Entramos, querida Teresa con el contenido de esta carta, en la parte más importante de la puericultura. Me refiero a los cuidados alimenticios, causa casi siempre de la mayor parte de las enfermedades que padecen los niños y motivo principal de esa terrible mortalidad infantil que sufrimos.

El niño puede ser alimentado, como tú sabes perfectamente, de varias maneras. Por su propia madre, que es lo humano y lo justo cuando poderosas razones no se oponen al cumplimiento de este santo deber maternal, llamándose entonces «lactancia materna». Por nodriza, cuando esas poderosas razones que imposibilitan la «lactancia materna» existen en cantidad y calidad suficientes; entonces se denomina «lactancia por nodriza o mercenaria», y, finalmente, cuando ni la madre puede, ni se encuentra nodriza, se hace preciso recurrir a la «lactancia llamada artificial», o por el biberón.

Existe una forma mixta en la que la madre dá a su hijo la pequeña cantidad de leche de que dispone, completando su alimento con leche de algún animal o condensada, o mediante alguna de las muchas harinas — no todas buenas — que invaden el comercio; pero esta forma de alimentación es una simple variante de la «lactancia materna» y no merece la pena de formar grupo aparte.

Antes de hablarte de ninguna de estas formas de alimentación infantil, quiero decirte algo muy interesante, que es la alimentación del recién nacido antes de la subida de la leche de la madre.

El recién nacido, apenas venido al mundo, comienza a expulsar, a la vez que grita, numerosas mucosidades procedentes de sus vías respiratorias y del esófago. Durante el tiempo que dura esta expulsión es inútil ofrecerle ningún alimento. Ni lo reclama, ni lo necesita. Y una vez expulsadas las mucosidades que obstruían sus conductos digestivos y respiratorios, se duerme como ya te dije en una de mis anteriores cartas, prolongando su sueño durante doce o quince horas.

En uno de los pueblos donde yo he

ejercido la Medicina, tenían la fatídica costumbre de dar al recién nacido en las primeras horas de su vida, antes de ese succionamiento que tanto les beneficia, nada menos que bizcochos (solititas, se llamaban allí). No necesito decirte que la ingestión de tal alimento en un estómago tan delicado como el de un recién nacido, para el cual la Naturaleza misma ha dispuesto que sus primeros alimentos sean de una fuerza alimenticia tan débil como el de los calostros, produce en el desgraciado nene una perturbación de su aparato digestivo tan grave que difícilmente puede llegar a curarse de ella. Ahí tienes explicado el por qué la cifra de la mortalidad infantil es tan aterradora en el primer año de la vida. Para evitar este gravísimo riesgo, es absolutamente preciso que te atengas a la siguiente conducta.

Pasadas las doce o quince horas de su primer succionamiento que en modo alguno debe despartarse de y a sus gritos, debe acercarse al pecho de la madre en el que la mayor parte de las veces encuentra ya calostros necesarios para satisfacer su hambre de recién nacido. Si a pesar de este alimento, o por que no lo tuviera la madre en suficiente cantidad, el niño siguiera llorando, se le proporcionarían algunas cucharaditas pequeñas de leche, mezclada con una tercera parte de agua, cuidando de que ambas, la leche y el agua, hayan sido cuidadosamente hervidas. Es conveniente calmar solamente el apetito y no satisfacerlo por completo, para que el niño trate de mamar de la madre vigorosamente con lo que se activará la secreción láctea.

Para continuar en mi próxima carta, hago aquí punto final, con un afectuoso saludo.

DOCTOR FERNÁNDEZ PÉREZ

## NECROLOGIA

Ví tima de crónica dolencia, ha fallecido hoy en esta capital la respetable y virtuosa señora doña Lorenza Pérez Mero, hija política del almacenista don Angel Rodenas.

Nos asociamos íntimamente al justo dolor de la distinguida familia de la Gnada.

## Interesantes manifestaciones del General Luque

No se puede vivir sin Parlamento. — Menos Ejército y más Guardia civil — A favor del voluntariado.

En un diario de Alicante se ha publicado ayer una entrevista celebrada con el General Luque, y por juzgar interesantes en el momento actual algunas de las declaraciones de éste, las reproducimos a continuación.

Preguntado su opinión sobre el régimen parlamentario, dijo:

«No hay un país moderno que se precie de civilizado, que pueda vivir sin él. El Parlamento sirve de sedante para las pasiones, de a modo de control para las iniciativas gubernamentales, para compensar los deseos del pueblo y llevarlos hasta las iniciativas ministeriales. La mentira, el falso rumor, la información tendenciosa, llegan con el Parlamento a la justa verdad. No hay un gobernante que se atreva a faltar a las leyes, porque sabe que va a encontrar en una u otra Cámara muchas voces que van, en uso de su misión fiscalizadora, a echarle en cara sus ilegalidades. Soy partidario decidido del Parlamento y del sistema de sufragio universal. Así lo practica el país modelo de las democracias, Inglaterra, y así lo queremos los que, por encima de todo, queremos el bien y la prosperidad del pueblo español.»

Sobre la actual organización militar española, habló así:

«Me parece deficiente en extremo. Es la de 1913, que yo he de combatir sin descanso en el Senado y que fué aprobada con mi voto en contra. El año 1916 yo redacté un proyecto que estaba más ajustado a la realidad y a las disponibilidades de España; pero no pasó de proyecto.»

Hay que reducir considerablemente los efectivos militares y aumentar, en cambio, la Guardia civil, en cuanto sea preciso para tener siempre asegurado el orden interior.»

Acercado de si debe ser voluntario el Ejército en África, expresó su opinión favorablemente, añadiendo:

«La Historia y la realidad misma nos vienen demostrando que los Ejércitos